

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
4 pesetas trimestre. — Por anualidades adelantadas y anticipadas, 15 pesetas
No se devuelven los originales
Anuncios, esquelas y comunicados, según tarifa.

EL NORTE

Redacción y Administración
Progreso, núm. 7, principal
Teléfono, 8

Número suelto 5 céntimos. FRANQUEO CONCERTADO

AÑO VII GIRONA, JUEVES 6 DE JULIO DE 1916 NÚM. 1979

AL PASAR...

BALANCE

Podemos estar satisfechos de la celebración del «Día de la Prensa Católica» en nuestro Obispado. El celoso Prelado, a quien Dios encargó la misión de dirigir nuestras almas por las veredas de la perfección, puede sentirse orgulloso de sus hijos que han atendido con creces su llamamiento. «Ora et Labora» y, con ella, todas las instituciones pensadas de nuestra tierra, pueden enorgullecerse del éxito del ensayo de este año, ensayo que, traspasando los límites de una prueba, ha entrado de lleno en los dominios de la realidad.

Nosotros, Quijotes de un ideal altísimo, caballeros en un ligero «Ford» 20 H. P. corrimos la Selva y la Montaña, predicando, doquier la buena nueva de la regeneración de España, por la Prensa católica. Y en todas partes encontramos corazones que juntaban su latir al nuestro; y almas que sentían remozar sus anhelos al eco de nuestra voz siempre optimista; y adhesiones fervientes a la cruzada evangelizadora; y oraciones sentidas; y propagandas sinceras; y bolsillos que se abrían a la prodigalidad...

¿Qué de esperanzas no concebimos con la realización del «Día de la Prensa» en el Obispado! Si ahora, en el primer año, en pleno ensayo, en floración primera, produce frutos tan sazonados, tan óptimos, tan consoladores, ¿qué no será en los años venideros en sucesivas realizaciones, cuando la fiesta tenga realidad completa, cuando el espíritu de la misma se haya transfundido en todas las venas de la acción?

Lo dijimos y hoy nos ratificamos en nuestro aserto: La «Fiesta de la Prensa Católica» ha sido y será la fiesta de paz, de amor, de unión entre todos los que nos ufamamos en ejercer el apostolado en nombre de Cristo. Punto de partida de empresas gigantescas y coronamiento de planes gloriosos. Día de recuerdo de fuerzas y de conyacente confianza en la victoria tras la batalla librada en nombre del Señor. Fiesta de esperanzas seguras y de realidades tangibles. Obra de fecundidad, de procelosismo, de destín de campos y de fijación de ideas. Obra de Dios.

El ensayo ha sido espléndido. La asistencia, abundante. ¿Puede la recolección ser riquísima?

MAXIM

Palos a granel

Pues es el caso, señor gobernador, que aquí parece que andamos todos, de cabeza: tan desquiciados estamos, en punto a pedir, reclamar, volver a reclamar y que damos como sines. Aquí tenemos horrorosamente extendida la maldita plaga del juego, azote de muchas familias y símbolo de la tranquilidad de muchos hogares; ello no es cosa oculta, sino pública e innegable. SE JUEGA POR TODO LO ALTO Y POR TODO LO BAJO EN EL MISMO CENTRO DE LA CIUDAD Y SE ADMITEN MENORES ALREDEDOR DEL TAPETE VERDE. Eso lo hemos dicho en bajo y en falsete, a media voz y a grito pelado, con palabras suaves, con frases duras, en todos los tonos y llamando las cosas por su nombre: siempre se han perdido nuestras quejas en el vacío del olvido más completo y de la indiferencia más desconsiderada y despreocupada. Ya nos duele la mano de tanto escribir sobre lo mismo y de tanto repetir la misma tozuda; tanto que ya nos habíamos impuesto el silencio como norma, en vista del poco caso que se nos hacía y habíamos decidido no hablar más del asunto, si no hubiese llegado con viciosa, la esperanza de que, insistiendo nuevamente, aún se traque de sentar plaza de machachos, quizá lográsemos sacar algún partido de nuestras justificadas quejas y de nuestras repetidas reclamaciones.

Escribimos, pues, con la confianza de no tener que repetir lo mucho que ya llevamos dicho sobre lo que a toda costa precisamos evitar.

Los descuentos del Clero

Los ingresos del Clero

Cosetes

Es una viva llástima que los buenos sense plomes, con ne deya dels sers humans no recordo quin filòsoph, no tinguem a mà una clau registre de nostres facultats y medis, per evitar que a voltes ens fassin figa com un pistó d'escopeta. A una coquesa, per exemple, de aquelles que's llogan per les grans solemnitats o per els dies de festa major, y que dominan l'art de fer una esquisida sopa de mandonguilles, ó un fricandó ab tots els ets y uts d'orenga y llorer, a lo millor se li fuma la sopa, ó li falta sal al fricandó, portant li un sensible descreít. Un tenor d'òpera ó de zarzuela, acostumat a donar un dó de pit mes clar que un sol, el día de son benefici, quan mes voldria lluirse, pren malament la nota y llenza al escenari un gall que no logran amagar els cops de bombo de l'orquestra.

Aquesta inseguretad la retrayem per consol del Sr. Cambó y demés senyors diputats de la Lliga que ab tot llur innegable talent y bon desitj llensaren al Congrés una colecció de galls dignes d'un sereno costipat. Perqué agafaren tant alta la tessitura? Ara l'espiada y els conseqüents xiulets no poden dissimular los tots els esforços de la mes ben dirigida claue.

¿D'on venen los gastos del Clero? Si en la proporción que han aumentado los gastos del Clero aumentasen los ingresos, como sucede para casi todas las clases de la sociedad, no nos tendríamos que apurar; pero sucede que no sólo no aumentan, sino que disminuyen, y han de seguir disminuyendo. Dos clases de ingresos tiene el Clero, eventuales, o sea derechos de aranceles, o sea derechos de ofrendas de los fieles; y los fijos, o sea el sueldo que cobra del Estado.

Los ingresos eventuales que no dependen directamente de la voluntad de los fieles por estar señalados en los aranceles diocesanos, como derechos de funerales, bodas, bautizos, etc., en las feligresías de clase inferior y media suponen muy poco, casi nada; en las de mucho vecindario suponen más, pero van disminuyendo en todas partes; y no puede menos de ser así; solamente en la implantación del Registro Civil en el año 1870 supone una gran baja en la petición de partidas de los registros parroquiales. Al principio no se notaba, por que los que necesitaban tales documentos eran nacidos o casados antes del año citado; pero ahora ya la mayor parte están en los registros civiles y no necesitan pedir documentos a los parroquiales, y de aquí a diez años fuera de los asuntos eclesiásticos como el matrimonio, apenas daremos los párrocos más certificados que las de quintos, que nadie las abona. Y con las tendencias laicistas modernas, en los bautizos, bodas y funerales, no se repara en gastar en músicas, cohetes, coches y banquetes, pero en pagar los pequeños honorarios de la iglesia y sus ministros, se escatiman hasta los céntimos. En pocas cosas se puede decir mejor que en estas que se pagan más las cintas que el manto; en lo accesorio espléndido y en lo principal mezquinos.

Y en los estipendios y ofrendas voluntarias de los fieles que sucede? Pues que en el noventa por ciento de los pueblos se han reducido a la nada. He tenido correspondencia con varios centenares de párrocos de todas las diócesis de España; y el uno me dice que no le encargan ni una misa en todo el año, el otro que celebrará unas veinte encargadas, y estas con estipendio de una peseta; otros más afortunados tienen para las mitades de los días. Risa da el decir de ciertos ignorantes: «¡oh los curas! todos los días dicen misa...» Y qué les das tú por decirlo? ¿Cuántas veces la celebra sin estipendio y da propina al monaguillo! Los obreros sin trabajo en una semana arman jaleo; los jornaleros del campo en los días de nieves, a pedir. Si los curas siempre que celebramos la misa sin estipendio fuéramos a pedir... no se consentiría la mendicidad.

—¿Y en Navarra y Vascongadas? ¿Ahí sí que están bien los curas!

—¿Sí? Un poco de calma; que de todo hablaremos.

JUAN ALBIZU

IMPRESIONS

La parroquia i la ciutat

Al amic R. C.

Amic meu: Ja sabs que estic enamorat de la vida parroquial dels pobles, ja sabs que soc reaccionari, ja sabs que aprecio boja ment la «sombra benfactors del cloquer secular» de la parroquia, ja sabs que un vell sacerdot, que es infant amb la gent menuda del caicisme, qui es conceller en cap de la gent gran, qui es mestre en la divina paraula i qui es ministre de Deu quan aixeca en les seves mans l'Hostia Santa, en el camp de l'acció catòlica me diu tant al menys com les escoles i institucions socials en les grans urbs.

Mes ¿hi habem donat, li donem l'importancia que mereix a la vida parroquial?

Jo crec que posada l'atenció en la vida social de les ciutats, habem descuidat un xic la vida espiritual dels petits pobles.

¿No son aquets, sobre tot en els temps moderns, manantals perennes que porten riades humanes cap als grans centres?

¿No son les feligresies les que tenen una part important en nodrir de brassos a les industries, al comerç, a les oficines i fins les que porten bona racció als centres intel·lectuals?

Mirém les fàbriques, seguim els tallers, aném per les botigues, cerques d'estudis i la realitat ens convencerà d'aquesta impressió casi vulgar.

¿I qué?

Jo he meditat moltes voltes sobre d'aquest problema important, jo he pensat infinitat de vegades sobre aquest va-i-ve de poble a ciutat i de ciutat al poble i he vist augmentada i engrandida l'importancia de l'acció parroquial dintre l'esfera de l'acció catòlica social.

¿Qué n farem d'establir centres d'acció social en les grans ciutats si molts dels que n han de formar part, si un gran nucli dels que n han d'obtenir el benefici van ja a ciutat anèmics, pobres de vida espiritual i social, i a voltes predisposats ja a fugir de la «sombra benfactors de nostres ideals, per a deixar-se arrastrar per idees i societats corruptores?»

¿Es que jo no soc partidari de l'institució de centres socials en les poblacions grans?

No, amic, lluny d'aixó. Jo soc entusiasta de la vida parroquial dels pobles com soc partidari ferm dels centres socials de ciutat, pero crec, no sols crec, estic persuadit, de que han d'auxiliar-se mútuament, han de vivificar-se uns als altres, han de compenetrar-se fins a tal punt que els de ciutat mirin a les parroquies i aquestes estigun en vistes a la ciutat per a obtenir ambdós un fi comú, una mateixa finalitat.

¿Resultats d'aixó?

¡Ah! si logressem mes prosperitat per a la vida parroquial, si poguessem obtenir, que desde les parroquies sortissen els joves ben nutrits en la fé i ben formats espiritualmente, com lliurariem en gran part als centres de ciutat del doble treball d'atracció i formació, car avui han d'idear medis per a atraure a nous individus i formar-los quan han entrat. En veritat que no quedaria extingit aquest treball, que es sempre necessari, pero quedaria aminorat i deixaria

moltes forces per a la labor més fàcil de conservació.

¡Ah! si logressem aixis enrobustir els centres socials de ciutat, com lliurariem també moltes voltes a les parroquies de que individus que hi tornen siguin els leaders de les idees malsanes, els corruptors dels pobles, els sembradors de les males llevors, que porten als nuclis rurals al precipici.

Aquesta es l'impressió que jo he tret de molts pobles, aixó es lo que m'ha fet veure a mi l'importancia gran de la vida parroquial en contacte, en unió íntima amb la vida social de les ciutats.

¿Medis?

Espera, amic, i medita, que si volguessem dir-ho tot, els companys del periódic s'ofendrien per que no deixem espai a la seva ploma mes ben trempada.

P. A.

SECCION COMERCIAL

Un error muy corriente

Cumpliendo el compromiso contraído con EL NORTE, vamos a proseguir, con la venia de nuestros lectores, nuestro humilde trabajo de divulgación comercial.

Uno de los errores más corrientes en que incurren muchísimos comerciantes, es la manera de calcular el tanto por ciento que queda neto en una operación cualquiera. Hemos oído decir muchas veces a cer una operación en la que me queda un beneficio neto de un ciento cincuenta por ciento. Nada más irrisorio.

¿Es posible que en una operación mercantil, el beneficio supere al importe total bruto de la misma, como supone el decir que se ha obtenido un beneficio de un ciento cincuenta por ciento? Este crasísimo error tan corriente proviene de calcular el tanto por ciento sobre el precio de coste, cuando en realidad debe calcularse sobre el precio de venta.

Expliquémosnos mejor: un comerciante vende a otro, por cien pesetas, un artículo que le cuesta solamente veinticinco: ¿Cuál es, en este caso, el tanto por ciento neto que le ha lucrado la operación? Si en un artículo que le costaba veinticinco pesetas ha obtenido un beneficio de setenta y cinco, ha ganado un trescientos por ciento, dirán muchos. Pues no, señor; el beneficio obtenido es solamente de setenta y cinco por ciento; diremos nosotros, porque el importe total de la venta es de cien pesetas.

La diferencia proviene de que los muchos han calculado el tanto por ciento sobre el precio de coste, mientras que nosotros, más racionalmente, lo hemos calculado sobre el precio de venta; porque es este el único dato que conocen las dos partes que intervienen en la operación; operación de compraventa, en la que, como indica su propio nombre, interviene el comprador y el vendedor.

A propósito de esta cuestión, discutíamos un día con un muy experto comerciante que sostenía la teoría de los muchos; y como pareciera no convencerse con nuestras razones, le pusimos un ejemplo práctico.

—Figúrese usted, le decíamos, que compra un artículo a setenta y cinco y lo entrega a un comisionista para que lo venda a ciento.

¿Qué tanto por ciento le quedará a usted en esta operación?

—Pues un treinta y tres y pico por ciento, nos contestó siguiendo su eterna teoría de calcular sobre el factor setenta y cinco.

—Perfectamente; pero hemos de suponer que el comisionista no trabajará por amor al arte, sino por la cuenta que ha de tenerle; y puestos ya en el terreno de las suposiciones, supongámos, aunque sea mucho suponer, que le da usted una comisión de un veinticinco por ciento; si el beneficio que usted ha calculado que obtenía es de un treinta y tres y pico por ciento, todavía le quedará para usted un ocho y pico, no es verdad?

—Pues déle este veinticinco por ciento; y verá que menguado negocio hace usted: el veinticinco por ciento sobre el precio a que ha vendido el artículo, que es cien, (único dato que tiene) es veinticinco: cien menos veinticinco son setenta y cinco, que es su precio de coste.

¿Dónde está, pues, el ocho y pico que decía usted que le quedaba?

Digamos, en honor de la verdad, que no todas las operaciones que lleva a cabo el aludido comerciante, son como ésta, pues del contrario, mal balance sacaría a fin de año. El sabe poco de tantos por cientos que no le interesan; él sabe solamente que si compra a diez y vende a veinte, gana otro diez y eso es lo importante. El blede.

ANDRENIO

Una puñalada al «Cine»

Son los «cines», en la actualidad, espectáculos que por razones de moralidad pública merecen las iras de todos los que deseamos el engrandecimiento de la Patria, digna de mejor suerte, ya por su historia, ya por su destino providencial.

Gracias a la relajación de gustos, a su baratura, y... a la falta de luz, estos espectáculos son frecuentados por muchedumbres que, excitadas por reclamos libidinosos y anuncios de realismo repugnante, llenan las salas, y de paso los bolsillos de las empresas poco escrupulosas.

La verdad es que en nuestros días hanse convertido los «cines» en centros de corrupción; por esta causa las familias de recto sentir viven alejadas de tales espectáculos, renunciando a sus atractivos que, por desgracia, son muchos.

Para oponerse y neutralizar tanta relajación, algunas sociedades católicas probaron fortuna; pero como la concurrencia no fué numerosa, atendidos los gastos, cerraron sus puertas, dejando el campo libre al enemigo que, contando con el favor del público, podía levantar un edificio en cada esquina de la ciudad y una sucursal en los pueblos más insignificantes.

Por fortuna, estos inconvenientes han desaparecido: la casa Parthé (y perdone el señor Díaz de la Quintana si hacemos propaganda) ha construido máquinas que por su baratura, por su exactitud y por el poco coste de las películas es-

Balneario "Las Mercedes"

Aguas sulfuro-sódicas, alcalinas y ferruginosas eficacísimas contra el herpetismo, artritis y enfermedades análogas.

Temperatura agradable — Ambiente puro — Grandioso parque — Incomparable centro de excursiones — Salones y habitaciones espaciosas, claras y ventiladas — Gran confort en todo. Servicio de tartanas y carruajes a todas horas — Bajada del tren en Figueras.

Hállase en Olot, en donde pasará el verano al lado de su distinguida familia, el profesor de la Escuela de Artes y Oficios de San Felíu de Guixols, don José Berga y Boada.

Se ha prorrogado hasta fin del actual el periodo de adquisición voluntaria de cédulas personales del corriente año en los pueblos a que no afecta ley de 3 de Agosto de 1907.

El edificio biblioteca cedido por la Mancomunidad a la ciudad de Olot, se levantará, según parece, en terrenos lindantes con la plaza de España, cedidos galantemente por el opulento olotino don Manuel Malagrida.

La inauguración de las obras tendrá lugar el mes de agosto próximo.

Todos los días de ferias y mercados en Olot, circulará por toda la línea de Gerona a dicha ciudad, un tren especial que saliendo de aquí a las 4'25, llegará a Olot a las 7'50.

Ha sido nombrado cartero de San Pedro Pescador don Julián Bassieras, creyéndose que muy pronto se logrará la creación de un peatón de Camallera a San Esteban, el aumento de consignación para el de Bañolas a San Vicente de Camós y la cartería de Vilademuls, reformándose igualmente el entre Bascara y Vilademuls.

SASTRERIA DE Juan Amich

San Francisco, 9 - Progreso, 2 GERONA. COMPLETO SURTIDO EN TODA CLASE DE GENEROS PARA EL CILERO. TRAJES VALIARES Y HABITOS DE COHO PARA SEÑORES SACERDOTES. Novedades para seglares trajés a la medida ROPAS CONFECCIONADAS

indicando al propio tiempo si asistirá como interna, medio pensionista o externa. —Ha sido nombrado maestro interino de Ger nuestro distinguido amigo don Lorenzo Bosch y Clós.

—El Jurado calificador del concurso entre maestros profesores de la provincia de Tarragona que más se hayan distinguido por su amor al arbolado, organizado por el Arzobispo de Tarragona, lo formarán el vicario general de la archidiócesis, el ingeniero jefe de montes de la provincia, el delegado regio de Fomento, el director de la Normal de Maestros y el presidente de la Junta de Amigos de la Fiesta del Arbol, que actuará de secretario.

—El rector de la Universidad doctor Carulla, se ha dirigido entre otras a la Junta provincial de Instrucción Pública de Gerona a fin de que convoque las oposiciones de turno restringido para las plazas que se indican y con los tribunales siguientes:

Tres plazas de maestro: Presidente, el inspector provincial y vocales don Silvestre Santaló y don Francisco Estarús, de Bañolas.

Dos plazas de maestra: Presidente, la directora de la Escuela Normal y vocales doña Carmen Auguet y don Miguel Crespo, de Llagostera.

GENERALES PONTÓS.—El Día de la Prensa Católica se celebró en esta parroquia por la mañana. A las 9, oficio solemne en el que se cantó la misa de Angelis, haciéndose colecta en las dos misas.

Por la tarde, conclusión del triduo y sermón por el Rdo. Curapárroco, quien después de ponderar la devoción al Sagrado Corazón de Jesús habló en términos laudatorios de la Buena Prensa y de la necesidad de protegerla para contrarrestar la avalancha de la mala, que está perviniendo nuestra sociedad.

Terminóse la función con la reserva y bendición.

La fiesta que dejamos apuntada en líneas generales ha causado excelente efecto entre los feligreses.

Hoy tendrá lugar en la Iglesia parroquial de Rupí el enlace matrimonial de la agraciada señorita doña Joaquina Cambó, con el joven de Borrassá don Amadeo Comas. Nuestra cordial enhorabuena.

BUSQUETS Y LLAPART

Banqueros Ciudadanos, 5 GERONA Herrerías, 6 Teléfonos: Urbano, 88 - Peninsular, 53 Apartado de Correos, núm. 6

Esta casa ofrece las mejores facilidades para toda clase de operaciones de

BANCA - BOLSA - CAMBIO - VALORES - CUPONES

Compra y vende al acto, toda clase de Valores cotizables, y tiene constantemente en sus Cajas gran existencia, que cede con póliza a los mismos precios que en Barcelona.

ADMITIMOS inscripciones en firme a la suscripción pública de 4.000 obligaciones hipotecarias 6 por 100 libre de impuestos presentes y futuros, de la Compañía Mallorquina de electricidad "LA PALMA DE MALLORCA".

Ultimo día de inscripción en firme en esta casa el día 5 de Julio actual, a las siete de su tarde.

Precio de suscripción 492'50 pesetas cada obligación, con cupón de primero Septiembre próximo.

con los vinos españoles situados a los puertos de la nación francesa y má; ricos en todos sus esenciales componentes?

—Se encuentra en Santa Coloma de Farnés, para realizar algunas visitas relacionadas con el Congreso Agrícola, recientemente celebrado en aquella población, el presidente de la "Federación Agrícola Catalano-Balear", don Antonio Jansana.

Se ha encontrado la salvación de la VID.

El sulfato de cobre SE SUSTITUYE POR EL Zotal

ZOTAL cura las enfermedades de las viñas, Oidium, Mildew, etc. Regar o embadurnar las cepas con ZOTAL, dos partes de ZOTAL por 100 de agua.

De venta en Droguerías y Farmacias. REPRESENTANTE: J. CAPELLA Rambla Verdaguier, 27

RELIGIOSAS

Jueves 6 Julio Mes consagrado al Santísimo Corazón de Jesús

Hoy: Santos Isaías, profeta; Rómulo, obispo y mártir; Tranquilino, mártir; Goar, presbítero y confesor; Secerino y Dion, mártires; y Santas Dominga, virgen, y mártir; Lucía y Góndolea, mártires.

Mañana: Santos Benedicto XI, papa y confesor; Fermín, obispo y mártir; Odón, obispo y confesor; Lorenzo de Brindis, confesor; Peregrino, Luciano, Saturnino y Germano, mártires.—Santa Edilburga, virgen.

CUARENTA HORAS.—En la Iglesia de S. Félix.

Por la mañana, desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde, desde las 3 a media a las 8.

Ha sido designado para llevar el pendón principal en la procesión que celebrarán los Rdos. PP. Carmelitas, de Olot, el día 16 del actual, el médico de aquella ciudad D. Isidoro Pujadas.

DE ENSEÑANZA

En el «Boletín Oficial Eclesiástico» de ayer se inserta una circular del Prelado recomendando se dé a conocer la obra de ejercicios espirituales que para maestras se halla organizada en Barcelona, con arreglo al siguiente programa:

La tanda empezará el domingo día 23 de Julio, a las seis de la tarde, y terminarán el sábado, día 29, con la Comunión y Bendición Papal.

Estarán bajo la dirección del eminente pedagogo P. Ramón Ruiz Amado, S. J. y con la siguiente distribución de horas; 8, Santa Misa; 9, Tiempo libre; 9 y media, Meditación, tiempo libre; 11, Conferencia de Pedagogía; 11 y media, Tiempo libre; 12, Examen; 12 y media, Comida; 1, Tiempo libre; 3 y media, Plática; 4 y media, Tiempo libre; 5 y media, Meditación; 6 y media, Santo Rosario; 7, Tiempo libre; 7 y media, Cena.

Durante los tiempos libres las ejercitantes tendrán entera libertad para visitar al Santísimo, hacer labor, leer, etcétera, pero deben comprometerse a guardar rigurosamente el silencio. Con este objeto pueden traer de sus casas las labores en que deseen ocuparse.

Puede asistirse a ellos siendo interna, o medio pensionista, o externa; pero todos los gastos de estancia correrán a cargo de la benemérita Junta.

Cuantas Profesoras deseen asistir a dichos Ejercicios deben notificarlo cuanto antes a la Rda. Madre Superiora del mencionado Colegio del Sagrado Corazón (Calle de Santa Madrona, 13, Sarriá-Barcelona),

án destinadas a matar los «cines» públicos, ya que son muchas las familias, sociedades, colegios, etc., etc., que las han adquirido.

En el «Círculo Católico» de Bañolas y en el de La Bisbal funcionan máquinas de esta clase y, por cierto, que nada tienen que envidiar a los «cines» públicos, ya que la proyección es clara, las películas interesantes, y sobre todo baratas, medio imprescindible para que las sociedades católicas puedan adquirirlo y lograr, de paso, lo que hasta ahora no se había podido alcanzar.

He aquí un medio para poner al servicio de la causa de la moralidad, ya que alejaríamos a muchos de los «cines» públicos, hiriendo a las empresas en general, nada escrupulosas, en los más íntimo del alma; alejado el público, disminuirán los ingresos en sus arcas hoy llenas de dinero y se les clavará con ello el puñal en el fondo del corazón.

A. FIGUERAS, Pbro.

La Semana Gregoriana de Besalú

Palabras de nuestro Prelado Los Beneméritos Padres Benedictinos de Besalú, que tanto se han distinguido siempre en la perfecta ejecución del canto gregoriano, han dispuesto, previo Nuestro beneplácito, celebrar en el mencionado Monasterio, una Semana Gregoriana.

Empezarán sus tareas el próximo día 10 de Julio, Dios mediante, a las 5 de la tarde, bajo Nuestra presidencia, y en el día 11 celebraremos de Pontifical en la solemne fiesta del Patrocinio del Gran Patriarca de Occidente, San Benito.

Esperamos que nuestros Rdos. Párrocos y Sacerdotes, especialmente los individuos de Comunidades, asistirán a sus actos y se aprovecharán de sus lecciones prácticas; la dignidad del canto litúrgico y los efectos de santificación que deben producir en los fieles, reclame se ejecute con aquella majestad y unción que han de revestir y caracterizar todos los actos del Culto. Gerona, L.º de Julio de 1916. FRANCISCO, OBISPO DE GERONA

Noticias

AGRICOLAS

Decimos de Viure con relación al estado de los olivares que si bien hicieron una floración hermosísima como no se había visto de muchos años a esta parte, lo que hacía esperar una gran recolección, no obstante a primeros de Junio, época en que se desarrolla el fruto, un frío extraordinario perjudicólos notablemente.

Lo que del mencionado pueblo decimos puede también hacerse extensivo a los demás del Alto Ampurdán.

—En una correspondencia desde Valdepeñas, le dicen a la «Vicultura Española» que circula en aquella región vinícola el rumor de que la Agencia Barchino tiene orden de la Intendencia francesa de comprar 5.000 bocoyes de vino tinto, cubierto de color y 2.000 de blanco, pulido.

—También le comunican a dicho periódico desde San Clemente de la Mancha que la retirada de los comisionados franceses en aquella región y la amenaza de pedir los CATORCE MILLONES de ARROBAS de VINO a la República Argentina, no tiene otro objeto que producir una baja en los precios para aprovecharse de ella la citada Intendencia.

Haciendo referencia a este pedido de 350.000 pipas a la República Argentina, pregunta el correspondiente, por dónde, con qué riesgo y a que coste podrían llegar estos vinos a Francia? ¿Cómo competir

CONSULTORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO DE Joaquín Jubert y Eliseo Jubert

(Enfermedades de la piel y sífilis) (Enfermedades de los niños) CIRUGÍA GENERAL Plaza del Oli, núm 1, pral. Teléfono 206

ECCLESIASTICAS

En tiempo oportuno dimos a conocer a nuestros lectores la magna labor que está realizando la Congregación Mariana de nuestro Seminario Conciliar, particularmente con los Certámenes estivales que organiza entre los seminaristas.

El exceso de original nos había privado hasta ahora de insertar el elenco de temas y premios. Por él verán todos la importancia que el II Certamen reviste, haciéndole digno de las mayores atenciones y protecciones.

Congregación Mariana del Seminario. II Certamen científico-literario TEMAS Y PREMIOS

I. Del Ilmo. y Rmo. Sr. Obispo de la Diócesis, Dr. D. Francisco de P. Mas.—100 pesetas al mejor trabajo sobre el tema: «El monopolio civil de la enseñanza, la enseñanza obligatoria y la libertad de la cátedra ante el derecho natural y cristiano».

II. Del M. I. Sr. Vicario General, Dr. D. Agustín Vilá.—25 pesetas al trabajo que mejor desarrolle el tema: «Estudi crític del pontificat del Bisbe gironí, D. Tomàs de Lorenzana».

III. Del Excmo. Cabildo Catedral.—50 pesetas al trabajo que mejor desarrolle el tema: «Culto eucarístico en la Catedral de Gerona». Reseña histórica.

IV. Del M. I. Sr. Rector del Seminario Conciliar, Dr. D. Antonio M.º Oms.—50 pesetas al mejor desarrollo del siguiente tema: Análisis espectral.—Su objeto.—Principios en que se funda.—Espectroscopios.—Descripción y empleo de los principales modelos.—Descubrimientos más importantes debidos al análisis espectral».

V. Del Claustro del Seminario Conciliar.—Una obra literaria al mejor trabajo sobre el tema: «Exposición y crítica de los principales sistemas filosóficos sobre el modo de llegar al conocimiento cierto de Dios».

VI. Del «Arxiu d'Etnografia i Folk-lore de Catalunya», (Cátedra de Ética de la Facultat de Filosofia i Lletres de l'Universitat de Barcelona).—Premio de 50 pesetas y accésit de 15, a la «mellor monografia folk-lòrica o consuetudinaria» (Sobre tema religiós, moral, literari, jurídic, económic, montanyenc, mariner, etc., etc.)

VII. Del Consejo Diocesano de Doctrina Cristiana.—Primer premio, «Una obra literaria», a la mejor exposición y aplicación práctica de la parábola del hijo pródigo. Segundo premio. «Una obra literaria», a la mejor explicación del misterio de la Anunciación y exposición de la salutación angélica.

VIII. Del M. I. Dr. D. Joaquín Gou, canónigo y catedrático del Seminario.—25 pesetas a la mejor poesía latina sobre la Inmaculada Concepción.

IX. Del M. I. Dr. D. Pedro Iglesias, canónigo y catedrático del Seminario.—25 pesetas al que mejor desarrolle el siguiente tema:

«El sacramento de la Penitencia durante los ocho primeros siglos de la iglesia.»

X. De la Casa Misión de Bañolas.—50 pesetas al mejor trabajo sobre el tema: «Legitimidad del régimen de salario y condiciones del salario justo según el derecho natural».

VI. Del Colegio de Párrocos de la Capital.—Una obra literaria al que mejor desarrolle el siguiente tema: «La parroquia es nuestra madre espiritual, siendo obligación de todo buen católico concurrir a sus actos más importantes y favorecer las obras parroquiales».

XII. Del Rdo. D. José Callis, curapárroco arcipreste de Figueras.—25 pesetas al mejor trabajo sobre el tema: «Necesidad que tiene el sacerdote destinado a la cura de almas de conocer previamente el funcionamiento del despacho parroquial, especialmente en lo referente a la redacción de toda clase de documentos afectos al ministerio pastoral. Inconvenientes y perjuicios que resultan de su ignorancia».

XIII. Del Rdo. D. Agustín Planas, curapárroco arcipreste de La Bisbal.—25 pesetas al mejor trabajo sobre el siguiente tema: «Ventatges i excel·lencies del mètode cíclic en l'ensenyança del catecisme».

XIV. Del Rdo. D. Pedro Dalmau, curapárroco arcipreste de Santa Coloma de Farnés.—25 pesetas. Tema libre.

XV. Del Rdo. D. José Rigau, curapárroco arcipreste de Arenys de Mar.—25 pesetas al mejor trabajo sobre el tema siguiente: «Dignidad y excelencia del sacerdocio cristiano a la luz de las enseñanzas de la Sagrada Escritura y de los Santos Padres. Preparación moral y científica que tal estado de sí requiere y conducta a seguir por los seminaristas durante las vacaciones para obviar la dificultad de perder el tiempo y tal vez la vocación».

XVI. Del Rdo. D. Buenaventura Frigola, curapárroco de Castelló de Ampurias.—Una obra literaria, al mejor trabajo de tema libre sobre apologética.

XVII. Del Rdo. Dr. D. José Tarrés, curapárroco de Calella.—Un objeto de arte, al mejor desarrollo del tema: «La verdad de la Asunción de la Santísima Virgen María».

XVIII. De la Congregación Mariana del Seminario organizadora del Certamen.—Primer premio. Una obra literaria, a la mejor poesía catalana. Tema libre. Segundo premio.—Una obra literaria, a la mejor poesía castellana. Tema libre. Tercer premio.—Una obra literaria, a la traducción más propia y elegante de los himnos del oficio de San Narciso, (maitines) que empieza con las palabras: «Iste quem gaudens canit urbs Gerundæ» y de (laudes) «Præsulem sanctum» de segundas vísperas: «Decus Gerundæ ac patriæ» y el himno: «Præclara custos Virginum» de los maitines del oficio de la Inmaculada.

BANCA PUIG

Valores-Cambio-Bolsa-Cupones Minali, 2 - entre Ciudadanos y Ramblas - GERONA

Esta casa de BANCA, además de las operaciones propias, paga los cupones:

Interior y Alicante C. 4 por 100, Municipios, Diputación, Mancomunitat catalana 4 y medio por 100 y todos los demás del presente cobro a condiciones inmejorables.

Teléfonos: Peninsular, 72. Comarcal, 66

XIX. Del Rdo. D. Jaime Borjas, director de la Congregación Mariana.—Primero. Una obra literaria, a la mejor prosa catalana sobre las principales figuras de la Inmaculada en el Antiguo Testamento.
Segundo. Una obra literaria, a la mejor exposición de la bienaventuranza: «Bienaventurados los que lloran porque ellos serán consolados».
XX. Del Rdo. Dr. D. Federigo Trigás, subdirector de la Congregación Mariana.—«Vida gráfica de Jesucristo», a la mejor solución razonada de los problemas indicados en la tablilla de anuncios de la Congregación.

—Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro buen amigo el Rdo. licenciado D. Carlos Feliu, quien en breve celebrará su primera misa en la parroquia de Llanás, de donde es oriundo.
—Para la obra de la abolición de la esclavitud en Africa se ha recaudado hasta el presente, de diversas parroquias, en la Secretaría de Cámara del Obispo, la cantidad de 1163.42 pesetas.
—En el convento de Capuchinos de Olot se está dando en la presente semana una tanda de ejercicios espirituales para el clero.
—Ayer mañana, después de haber recorrido en el día anterior diversas poblaciones de la Costa Brava cuya excursión volvieron altamente complacidos, salieron los señores. Prelados de Barcelona, Seo Urgel y Solsona, doctores Reig, Alloch, y Vidal y Barraquer, unión de nuestro amado señor Obispo Dr. Mas, a visitar las poblaciones de Torroella de Montgrí, Escala, San Pedro Pescador y Castelló de Ampurias, pernociando en esta última.
Hoy continuarán su viaje por las costas de Cadaqués y Figueras, para proseguir al día siguiente la excursión por Olot, Besalú, Bañolas y minario del Collell.
El viernes regresarán a Barcelona los Ilmos. Sres. Reig y Benich.
El Dr. Vidal y Barraquer lo actuará hoy desde Figueras.
No hay para que decir cuan de deseamos sea grata a los huéspedes su permanencia en esta Diócesis.

PLÍTICAS
El próximo sábado, día 8 de los corrientes, tendrá lugar la reunión en pleno de la Junta Provincial Tradicionalista en el local y hora de costumbre, que se espera será acurridísima por el interés de la reunión reviste.
—Ha circulado el rumor de que el próximo martes se cerrarán las vacaciones empezando las vacaciones veraniegas.
Con todo, créese que el Gobierno actuará en breve, dudándose que el actual parlamento vuelva a funcionar.
—Ha sido nombrado alcalde R. O. de Manresa don José Coll.
—Hoy debe salir una edición especial del Boletín Oficial de la provincia insertando el anuncio de elección a diputado a cortes por el distrito de Gerona que debe tener lugar el domingo día 30 del corriente.
—Ayer tuvimos el gusto de saludar en nuestra redacción al digno jefe provincial tradicionalista y diputado provincial don Joaquín Solá Morales.

PLÍTICAS
Se asegura que en el próximo mes se efectuarán maniobras militares en Aragón y Cataluña, siendo probable que tomen parte en ellas la octava y novena divisiones. Si, como esta prevenido, no las dirige don Alfonso, lo hará el caudillo general del ejército y jefe

del Estado Mayor central don Valeriano Weyler.
—El músico mayor don Feliciano Ponsa Ruitort ha sido destinado al batallón de Estella, de guarnición en Olot.
—Ha regresado de Figueras el comisario de Guerra interventor de la provincia don José Lambarri Manzanarez.
—Se ha concedido permiso para Toledo al teniente coronel del regimiento infantería de San Quintín, don Enrique Escassi.
—Ha marchado a Avila y Toledo con permiso el brigada de ingenieros don Lucas de Minger.

LOCALES
Interrumpiendo las afirmaciones que referentes al juego hacía en el Congreso el señor Marqués de Camps, dijese que en tiempo de los conservadores no se jugaba en ninguna parte.
Prescindiendo del célebre Gran Casino de San Sebastián y de los escándalos de Barcelona, por lo que a nosotros atañe, debemos decir que del tiempo de los idóneos público y notorio es el desenfreno que en orden a la inmoralidad en el juego reinaba en nuestra ciudad y provincia (recuérdese el tristemente célebre hecho de Figueras y la campaña de EL NORTE motivada por abusos de este orden), demostrando ello que, en las cuestiones de *borderamiento* de la ley, conservadores y liberales son todos unos.

El Centro de Contratistas de Obras, de Badalona, interesa de la Alcaldía de esta ciudad se comunique a las sociedades de oficiales albañiles de la misma, y en caso de no existir, a los albañiles directamente, que en aquella localidad se necesitan dicha clase de oficiales, los que se tomarían bajo las condiciones establecidas en ésta.
Lo que hacemos público para conocimiento de los interesados, que podrán presentarse al efecto en la Mayordomía de este Ayuntamiento, para tomar la correspondiente nota y dar oportuna cuenta de ello,

Gotas madres sulfurosas de bar
Medicación sulfurosa por experiencia. Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.
Precio del frasco 3 pesetas.
De venta en la farmacia de D. Luis Coll, Rambla de la Libertad n.º 2.
Ayer visitaron al Gobernador civil el deán Dr. Naranjo y los ingenieros Agrónomo y Fiel Contraste.
Ayer noche se bailaron sardanas en la Rambla de la Libertad.
Durante los días sábado y domingo próximo actuará en el Coliseo Imperial el Cav. Maieroní.
El próximo lunes celebrará sesión el Consejo provincial de Fomento.
—Los niños débiles deben tomar el Jarabe Hipofosfito Salud, a los dos frascos aparecerá el rosado color en sus mejillas. Millares de médicos lo prescriben.
Veinte y cuatro años de maravillosos resultados. Si se ofrecen similares rechácense; la oferta es interesada.

LA INYECCIÓN YER
Cura en 36 horas la **Blenorragia** y toda clase de fujos antiguos o recientes.
Resultado infalible del 99 por 100 de los casos.

AGENCIA DE NEGOCIOS
DE
D. Pedro Moret Danés, D. José A. Nogareda
(SECRETARIOS)
y la Sra. Vda. de Vila
Plaza de la Constitución, 2, bajos — GERONA
Gestión y tramitación de toda clase de expedientes y asuntos civiles, militares y eclesiásticos de la provincia, Región y Madrid.
Representación y Ayuntamientos, Fabricantes, comerciantes, Sociedades y particulares.
Despacho de toda clase de licencias—Habilitación de clases pasivas.
Cobro de Depósitos, fianzas, Abonarés y Resguardos de Ultramar, etc.

TELEGRAFICAS

RESUMEN DE AYER NACIONAL
Las sesiones del Congreso agonzaban paulatinamente, a pesar del empeño en reavivarlas con la discusión de los proyectos de Hacienda que se cree no llegarán a la aprobación por sobrevenir la anunciada crisis del Gabinete.
La discusión del proyecto de ferrocarriles secundarios ha llenado la sesión del Senado.
Al proyecto de beneficios de la guerra van presentadas ya 74 enmiendas.
El gobierno duda que la huelga ferroviaria anunciada llegue a ser una realidad.
El señor Mella continúa recibiendo gran número de telegramas de felicitación por su último discurso del Congreso en el que fijó claramente el sentir de la comunión tradicionalista en las circunstancias actuales.
Toda la prensa madrileña se ocupa del hecho de estar algunos jefes marroquines a sueldos de los franceses, hecho que fué objeto de nuestro editorial de ayer.

EXTRANJERO
En Francia parece ha sido detenida la violenta ofensiva que habían emprendido los franco-ingleses, habiéndose apoderado los alemanes, desde la noche del domingo, de la batería alta de Damloup.
En Rusia siguen atacando los germanos en Volhynia y avanzando en Styr y en Lluck.
En Italia no ha habido variación de las respectivas posiciones.
Los turcos han emprendido la ofensiva contra los rusos para descongestionar el frente oriental.
Una escuadra rusa ha bombardeado la costa de Curlandia.
Siguen las negociaciones entre Méjico y los Estados Unidos. La comisión senatorial del Congreso yanqui ha aprobado un crédito de cien millones de dolares para los gastos de la guerra.

INFORMACION DEL DIA
La guerra europea
Parte inglés
Londres.—Al Este africano rechazamos al enemigo de Kondoia Iraghi y nos apoderamos de Bukoba, en el distrito de Karagwa.
Nota oficial italiana
Roma.—Sigue con violencia el combate en las pendientes al Norte del Pasubio.
En el valle de Posina hemos completado la ocupación de Monte Calgari, haciendo 132 prisioneros. Nos hemos reforzado al Norte del valle de Assa, rechazando un contraataque del enemigo.
En los valles de Brenta y Maso nos apoderamos de atrincheramientos, haciendo al enemigo 106 prisioneros.
En el sector de Monfalcone tomamos por asalto otros atrincheramientos, haciendo 381 prisioneros.
Hemos derribado un avión enemigo en la meseta de Asiago.
Parte oficial ruso
Petrogrado.—Contraatacamos al enemigo entre el Styr y Stoch.
En la región de Basselipa rechazamos una tentativa para franquear el Styr e hicimos unos mil prisioneros.
En la orilla derecha del Dniester rechazamos una triple ofensiva contra el pueblo de Issakoff.
En dirección a Kolomea nos apoderamos del pueblo de Potok y Czarny, quedando en nuestro poder cuatro cañones y algunos centenares de prisioneros.
En el pueblo de Beltagouzy rechazamos una ofensiva del enemigo.
En el Cáucaso progresamos en dirección a Baibont.
Un aerostato gigante ruso del tipo Nourametz lanzó bombas, que pesaban cada una más de 200 kilos, sobre la estación de Mitau, destruyéndola completamente.
Parte oficial austriaco
Pola.—Frente ruso: En Bukovina los austro-húngaros rechazaron ataques aislados del enemigo.
En Colomeo se sigue luchando con actividad no decreciente.
Ataques rusos al Oeste de la ciudad no dieron ningún resultado.
En el Norte, al Sudeste de Tlumacz prosigue el avance de las tropas alemanas y austro-húngaras.
En Volynia, los rusos, mediante ataques en masas, intentaron contrarrestar nuestro empuje, pero fueron rechazados con grandes pérdidas.
Frente italiano.—El frente en Meere (?) y el monte Bei Busi fué sometido durante el atardecer y la noche a un violento bombardeo y fué atacado sin cesar.
Esta vez los violentos esfuerzos enemigos se dirigen contra la altura Este de Monfalcone.
Las valientes tropas austro-húngaras de la «Iamstun» se defendieron heroicamente contra siete ataques sucesivos.
Ataques italianos contra las posiciones austro-húngaras en Bogni y contra el monte Coneli y al Este de Seltz fueron rechazados, algunos de ellos en luchas cuerpo a cuerpo.
Al Norte del valle de Sugana francasaron ataques italianos contra las posiciones austro-húngaras en los alrededores del monte Maso.
Al Norte del valle de Posina rechazamos igualmente varios ataques.
Ayer apresamos a 177 italianos.
El primer teniente Joan Feind derribó un tercer aparato.
Parte oficial alemán
Nauen.—El corresponsal de la guerra en el frente occidental del «Vossisch Zeitung» dice que los franceses no pusieron ni pasajera mente pie en las obras de Thiaumont y cree que la afirmación del parte francés sobre la reconquista de dicha obra, es un nuevo ejemplo del oscurecimiento de los hechos, mediante la modificación de los nombres de puntos importantes.

ELIXIR ESTOMACAL
de Saiz de Carlos (STOMALIX)
Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO É INTESTINOS
el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.
De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

El corresponsal afirma que al sur de las obras de Thiaumont, se encuentran la posición de Froidoterra y varias antiguas permanentes con baterías, donde los alemanes progresaron el 23 de junio.
Los franceses penetraron en una de estas avanzadas posiciones temporalmente, pero fueron arrojados mediante un contraataque.
Espectación
Paris.—Reina verdadera ansiedad, y la animación en los boulevares es extraordinaria. Nunca se había visto una tan intensa fiebre de desear noticias.
Por ahora las esperanzas no decaen, si bien todos dicen que es una contrariedad ver dificultadas las operaciones por el mal tiempo.
Aunque por el lado de Verdun prosigue el avance alemán, hoy la atención solo la atrae la ofensiva franco-inglesa por el lado de Mametz.

Buen consuelo
Paris.—Se comentan con gran interés las palabras dichas por un distinguido general, quien aseguró que el éxito será definitivo, si bien las pérdidas de esta ofensiva dejarán pequeñas las experimentadas hasta ahora.
Crece la espectación.

LA BATALLA DE LA BOISELLE
Un comentario
Paris.—El general Verraux se lamenta en su crítica militar de la vaguedad con que vienen redactados los partes oficiales de la ofensiva inglesa.
La opinión, que espera quizá un resultado superior al que pueda lograrse, necesita un calmante para sus nervios en tensión. Reconocemos que no es el mejor medio empleado.
Hablando de los pueblos tomados por los franceses, que cooperaron a la ofensiva, deduce que será una operación preliminar, pues con ello, el frente alemán queda intacto, ya que Carlu, Bussu y Fay, están situados a unos centenares de metros de las posiciones francesas.
El punto donde mayor es nuestro avance—añade—es en Hardecourt, que está situado a unos cuatro kilómetros.
Recomienda a la opinión calma y serenidad.

Oficiales alemanes en las filas inglesas
Londres.—Los corresponsales de guerra relatan un caso de una audacia emocionante.
Cerca de La Boisselle han sido capturados tres oficiales alemanes que, vestidos con el uniforme inglés y en medio del fragor de uno de los combates, produjeron alguna confusión con órdenes que daban a los soldados ingleses.
No se explica cómo esos oficiales han podido ganar las filas inglesas; ni cuando lo efectuaron, porque, por lo visto, están juramentados para no decir la verdad.
Hablan inglés con tal corrección, que es imposible, oyéndoles, descubrir su nacionalidad.

Han sido sometidos a Consejo de guerra, y mañana serán fusilados.
España
La cuestión de los carros de transporte
Madrid.—Los sindicatos de los gremios madrileños se reunieron anoche, acordando visitar al alcalde para hablarle de la situación creada al comercio con motivo de la huelga de dueños de carros.
Dichos dueños celebraron anoche junta, acordando persistir en su actitud mientras no deponga la suya la alcaldía.
Dícese que, a pesar de las seguridades alcanzadas, en las estaciones de Madrid hay más de 5.000 vagones de mercancías sin poder ser acarreadas, y que en muchas estaciones no se admiten ya mercancías para Madrid.
La Alcaldía se niega a transigir, y la Cámara de Comercio, según los huelguistas, les ha ofrecido su apoyo.

De Marruecos
Ceuta.—Como resultado de las gestiones del gobernador de la plaza, los cabileños anguerinos han aceptado las condiciones que se les imponen para la sumisión.
Han prometido entregar los fusiles, aceptando que sean ocupadas las posiciones que se estimen convenientes para la seguridad de España y ofreciendo además, dar facultad para dicha ocupación.
Del debate de hoy
Terminada la sesión del Congreso visitaron ayer al señor Alba varios diputados para pedirle que se admita un cuarto de turno en contra del proyecto de impuestas sobre los beneficios obtenidos a causa de la guerra, pues de otro modo sería imposible intervenir a algunos que desean hacerlo.
Parece que los puntos de vista que expondrán algunos pueden llevar a un principio de inteligencia entre el gobierno y las sociedades. El señor Alba les ofreció hablar con el presidente de la Cámara para que se conceda dicho turno.

Los ferroviarios
—De provincias comunican que entre los ferroviarios reina efervescencia por la declaración de huelga.
En algunos puntos como en Valencia, las Compañías han manifestado que cuentan con personal suficiente para el servicio de la región.
El conde de Romanones
El conde de Romanones asistirá hoy a primera hora al Senado para contestar a la interpelación del señor Allendesalazar sobre el presupuesto de ingresos.

Hielados
se sirven diariamente a domicilio.
Antigua Casa NEGRE
Progreso, 29 y Rambla Libertad, 37
Imp. La Editorial Gerundense

